

### Piensa Salud Piensa Farmacia

Profesional Disponible De confianza

fip

### Apoye la campaña mundial promovida por la FIP

# Crear conciencia sobre las farmacias como lugares de prestación de atención primaria de salud

A pesar de los numerosos avances en la práctica farmacéutica, en la mente de muchos formuladores de políticas y miembros del público, las farmacias todavía son percibidas como empresas comerciales en lugar de lugares de prestación de atención de salud.

La atención primaria de salud es clave para lograr la "salud para todos". En 2018, a través de la Declaración de Astaná, los gobiernos renovaron su compromiso de fortalecer la atención primaria de salud como forma de lograr la cobertura sanitaria universal.

La FIP asistió a la Conferencia Mundial sobre Atención Primaria de Salud en Astana, Kazajstán, y fue signataria de la declaración. Desde entonces, la federación ha trabajado para fortalecer la contribución y el impacto de la farmacia en la atención primaria de salud. Sabemos que los farmacéuticos tienen la experiencia necesaria y creemos que son los proveedores de atención primaria de salud más accesibles. Estamos convencidos de que es a través de la profesión farmacéutica que se lograrán muchos avances hacia el Objeti-

vo de Desarrollo Sostenible 3 (buena salud y bienestar para todos).

Actualmente, varias de las principales partes interesadas en la salud mundial reconocen a los químicos farmacéuticos como profesionales de la salud, incluidas las Naciones Unidas<sup>(1)</sup>, la Organización Internacional del Trabajo<sup>(2)</sup>, la Organización Mundial de la Salud<sup>(3)</sup>, y la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos<sup>(4)</sup>. Una amplia gama de servicios de salud, además del suministro de medicamentos y asesoramiento sanitario, se prestan en las farmacias<sup>(5)</sup>. Sin embargo, la

## Seis mensajes principales de la campaña

- Los químicos farmacéuticos son profesionales de la salud.
- Los químicos farmacéuticos son los proveedores de atención primaria de salud más accesibles.
- Los químicos farmacéuticos brindan una amplia gama de servicios de salud.
- Existe una gran confianza del público en los químicos farmacéuticos.
- La profesión químico farmacéutica demostró su valor para los sistemas de salud durante la pandemia de covid-19 y continúa haciéndolo.
- Algunos gobiernos ya han realizado cambios para facilitar la expansión de los servicios farmacéuticos y un mejor acceso a la salud, y otros también deberían hacerlo.

HOLASALUD # 75 · ENERO 2025 · Pág 20

profesión químico farmacéutica necesita el reconocimiento universal de su lugar único en la atención primaria de salud.

Queremos que todo el mundo piense en farmacia cuando piense en su salud. Necesitamos que los formuladores de políticas piensen en la cobertura farmacéutica universal cuando piensan en la cobertura sanitaria universal. Debemos hacer más para promover nuestra identidad profesional, lo que facilitará más servicios farmacéuticos con beneficios tangibles para nuestras comunidades. La campaña global #PiensasaludPiensaFarmacia de la FIP es una forma importante de lograr este objetivo. El presidente de la FIP, Paul Sinclair, te invita a unirte a la campaña. ■

#### Referencias

(URLS consultadas el 06/05/2024)

- (1) United Nations https://bit.ly/3Ng0C1k
- (2) International Labour Organization https://bit.ly/3iwI7Yi
- (3) World Health Organization https://bit.ly/4driJhW
- (4) Organisation for Economic Cooperation and Development https://bit.ly/3wJKejE

Fuente: https://www.fip.org/think-health-think-pharmacy#zoombackground



# La Federación Internacional Farmacéutica: ¿Quiénes somos?

Representamos la profesión farmacéutica, las ciencias farmacéuticas y los educadores en farmacia.

La Federación Internacional Farmacéutica (FIP) es una organización mundial que representa la farmacia, las ciencias farmacéuticas y la educación en farmacia. A través de nuestras 158 organizaciones nacionales miembros, instituciones académicas y afiliados a título individual, representamos a más de cuatro millones de químicos farmacéuticos, científicos farmacéuticos y educadores farmacéuticos de todo el mundo.

#### Apoyo a la profesión farmacéutica

Fundada en 1912, la FIP es una organización no gubernamental con sede en los Países Bajos. A través de alianzas y nuestra extensa red en farmacia y ciencias farmacéuticas, trabajamos para apoyar el desarrollo de la profesión, desde la práctica, la innovación científica emergente, y el desarrollo de la fuerza laboral farmacéutica para satisfacer las necesidades y expectativas de la atención sanitaria global.

#### Líder en farmacia a nivel mundial

Las moléculas se convierten en medicamentos cuando se añade la experiencia farmacéutica. A su vez, los químicos farmacéuticos —al garantizar un uso responsable— optimizan los efectos de los medicamentos. La FIP, reconocida como líder en farmacia a nivel mundial, sigue ampliando su presencia en farmacia y ciencias farmacéuticas, e incrementando su influencia gracias acuerdos con algunas de las principales organizaciones a nivel mundial en materia de salud, ciencia, educación y diseño de políticas.